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CERTIFICACIÓN ACTA No. 22-2021 

 
La Infrascrita Secretaria Municipal de San Ignacio, F.M., CERTIFICA: que en Libro 

de Actas Municipales que obran en este archivo correspondiente al año 2021, Se 

encuentra inscrito el punto de acta que literalmente dice en Acta No.22 sesión 

ordinaria celebrada el 14 de septiembre del año 2021 a las 01:02 p.m., presidio la 
sesión el Señor Alcalde Municipal, Gerson Isaac Rivera Arias, con la asistencia de 

los Señores Regidores: 1.- Elman Ararany Hidalgo López, 2- José Ángel Gámez 

Velásquez, 3.- Julio Rolando Escober Escoto, 5.-Soany Yarixa Barahona Girón, 6.-
Olger Antonio Escoto Escober, Y por ante Infrascrita Secretaria Municipal que da fe. 

Esta sesión se desarrolló de conformidad a la siguiente agenda 01.-Comprobacion 

del Quorum, 02.-Oracion a Dios 03.-Apertura de la Sesión por el Señor Alcalde 

Municipal, Gerson Isaac Rivera Arias, 04.-Lectura, Discusión y Aprobación de la 
Agenda, 05.- Lectura, Discusión y Aprobación del Acta Sesión Ordinaria, 6.- Lectura 

de Correspondencia Recibida, 7.-Recibimiento de Comisiones, 08.- Informe 

Mensual del Tesorero Municipal correspondiente al mes de agosto-2021, 09.- 
Discusión y Aprobación de Traspaso Entre Cuentas, 10.- Discusión y Aprobación 

de Ampliaciones de Ingresos, Asuntos Varios, 11.- Discusión y Aprobación de las 

Respuestas de las Observaciones del Dictamen de La Rendición de Cuentas GL y 

el Informe de Avance Físico y Financiero de Proyectos y del Gasto Ejecutado del 
Segundo Trimestre año-2021, 12.- Presentación del Borrador del Presupuesto 

Municipal Año 2022, Ingresos, Egreso, Planilla de Empleados Municipales, Planillas 

de Regidores Municipales, OPA y Plan de Inversión, 13.- Presentación del Borrador 
del Plan de Arbitrios Año 2022, 14-. Acuerdos y Resoluciones. 

A.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar a la Sra. Mirna Soto Soto vecina de la comunidad del Escano 
de Tepales ayuda económica para realizarse exámenes por un monto de Lps. 
3,000.00 
 
B.-La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar Quede establecido que la corporación da un plazo de 5 días 
al coordinador de la UMA para quede claro este tema y presentar un informe a la 
corporación municipal sobre el caso del Sr. Wilmer Escober del permiso de la 
motosierra por el ICF de El Porvenir. 
 



C.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar padre de familia del 12vo grado de Bachillerato Técnico 
profesional en Informática del casco urbano un subsidio de Lps. 5,000.00 para cubrir 
gastos de transporte el cual será utilizado para una actividad que se llevará a cabo 
el 15 de octubre para recaudar fondos en prode la graduación de sus hijos. 

D.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar se envié nota a la ministra Zoila Cruz de la Secretaria de 
Desarrollo e Inclusión Social, con copia al Gobernador Político de Francisco 
Morazán como comisionado de Vida Mejor, firmada por la Corporación Municipal, , 
Junta de Transparencia y Comisionado Municipal de Derechos Humanos sobre lo 
adeudado al Sr. Agapito Andino. 

E.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar construcción del aula de clase del kínder en la comunidad de 
La Esperanza con el presupuesto año-2022. 

F.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar que Ing. Ronal López del Instituto Técnico San Ignacio de 
Loyola del casco urbano presente un presupuesto de lo más básico del Taller de 
Agropecuaria para que sea discutido en la próxima reunión ver cuánto se puede 
ejecutar. 
 
 
G.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar solicitar a la MANOFM un levantamiento topográfico en la calle 
que se aperturo en la Comunidad del El Pedregal hacia el desvió de Yoculateca 
para que presente un presupuesto a la corporación si es viable la construcción de 
un vado, alcantarilla o plancha, y si es viable el presupuesto sea aprobado. 
 

H.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 

“ACUERDA” Aprobar de Traspaso Entre Cuentas. 

 
I.- La Honorable Corporación Municipal por mayoría de los Miembros Presente 
“ACUERDA” No Aprobar presupuesto mientras no tengo todos los documentos del 
proyecto del campo del barrio abajo del casco urbano, en estos momentos no se 
aprueba por no contar con un presupuesto global y los diseños. 

G.-La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar Ampliaciones de Ingresos 
 
K.-La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar Las Respuestas de las Observaciones de Análisis de la 
Rendición de Cuentas GL y el Informe de Avance Físico y Financiero del Gasto 
Ejecutado del Segundo Trimestre Año 2021. 
 



L.-La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar borrador del presupuesto municipal año 2021, desglosando el 
documento: Presupuesto de Ingreso y Egreso, Planilla de Empleados Municipales 
y Planilla de Regidores Municipales, POA y Plan de Inversiones  
 
 
LL.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros 

Presente “ACUERDA” Aprobar borrador del Plan de Arbitrio años 2022. 

 
M.-La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” de dar su compromiso de dar cumplimiento a los porcentajes de 
Inversión según Articulo 194 DGPR en los siguientes Trimestres de acuerdo al 
Análisis ante mencionado. 
 
N.-La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar El Traspaso Entre Cuentas. 
 
Ñ.-La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar por este medio justificar mediante Modificación el informe de 
proyecto se puede verificar el monto realmente ejecutado en el porcentaje de 
emergencia COVID-19, ya que por error involuntario no se reflejó en la columna 
correspondiente en el formato del Informe de Proyecto donde se justifica que si hubo 
ejecución según Decreto 18-2021 este valor aparece reflejado en la Rendición de 
Cuentas Forma 02 en el porcentaje del subsidio a salud. 
 
 

Extendida en San Ignacio, Francisco Morazán a los 01 días del mes de octubre del 

año 2021. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 



 

 

 

Municipalidad de San Ignacio, Francisco Morazán 
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CERTIFICACIÓN ACTA No. 23-2021 

 
La Infrascrita Secretaria Municipal de San Ignacio, F.M., CERTIFICA: que en Libro 

de Actas Municipales que obran en este archivo correspondiente al año 2021, Se 

encuentra inscrito el punto de acta que literalmente dice en Acta No.23 sesión 

ordinaria celebrada el 14 de septiembre del año 2021 a las 03:32 p.m., presidio la 

sesión el Señor Alcalde Municipal, Gerson Isaac Rivera Arias, con la asistencia de 
los Señores Regidores: 1.- Elman Ararany Hidalgo López, 2- José Ángel Gámez 

Velásquez, 3.- Julio Rolando Escober Escoto, 5.-Soany Yarixa Barahona Girón, 6.-

Olger Antonio Escoto Escober, Y por ante Infrascrita Secretaria Municipal que da fe. 
Esta sesión se desarrolló de conformidad a la siguiente agenda 01.-Oracion a Dios 

02.-Palabra de Bienvenida por el Dr. Elman Hidalgo Regidor Municipal, 03.- 

Presentación de la Mesa Principal, 04.-Participacionde los Representantes del CNA, 

05.-Participacion del Representante del CONADEH, 6.- Tema a tratar #Declarar al 
Municipio de San Ignacio Libre de las Zonas Especiales de Desarrollo, 07.- 

Preguntas y Repuestas, 08.- Palabras de Cierre por el Alcalde Municipal, Dr. Gerson 

Isaac Rivera, 09.- Acuerdos del Cabildo. 

A.- La Honorable Corporación La Honorable Corporación Municipal en atención al 

mandato del pueblo en cabildo abierto Acordó por Unanimidad declarar El Municipio 

de San Ignacio, F.M. Libre de las Zonas Especiales de Desarrollo. 

Extendida en San Ignacio, Francisco Morazán a los 01 días del mes de octubre del 

año 2021. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 
Municipalidad de San Ignacio, Francisco Morazán 
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CERTIFICACIÓN ACTA No. 24-2021 

 
La Infrascrita Secretaria Municipal de San Ignacio, F.M., CERTIFICA: que en Libro 

de Actas Municipales que obran en este archivo correspondiente al año 2021, Se 

encuentra inscrito el punto de acta que literalmente dice en Acta No.22 sesión 

ordinaria celebrada el 21 de septiembre del año 2021 a las 02:17 p.m., presidio la 
sesión el Señor Alcalde Municipal, Gerson Isaac Rivera Arias, con la asistencia de 

los Señores Regidores: 1.- Elman Ararany Hidalgo López, 2- José Ángel Gámez 

Velásquez, 3.- Julio Rolando Escober Escoto, 5.-Soany Yarixa Barahona Girón, 6.-
Olger Antonio Escoto Escober, Y por ante Infrascrita Secretaria Municipal que da fe. 

Esta sesión se desarrolló de conformidad a la siguiente agenda 01.-Comprobacion 

del Quorum, 02.-Oracion a Dios 03.-Apertura de la Sesión por el Señor Alcalde 

Municipal, Gerson Isaac Rivera Arias, 04.-Lectura, Discusión y Aprobación de la 
Agenda, 05.- Lectura, Discusión y Aprobación del Acta Sesión Ordinaria, 6.- Lectura 

de Correspondencia Recibida, 7.-Recibimiento de Comisiones, 08.- Discusión y 

aprobación de Traspaso Entre Cuentas, 09.- Informe del Proyecto Manejo 
Sostenible del Bosque, 10.- Asuntos Varios, 11-. Acuerdos y Resoluciones. 

A.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar al Sr. José Alfredo Raudales Amaya vecino del casco urbano 
solicita ayuda económica por un valor de Lps. 2,000.00 con de fin de mitigar gastos 
relacionados en atención a su salud ya que padece de una enfermedad que requiere 
de mucha inversión debido al tratamiento médico al que se ha sometido. 
 
B.-La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar no otorgar a la Sra. Ledis Margarita Turcios la ubicación de 
una cerca de metal al contorno de la casa donde tiene área verde justo al iniciar el 
borde de cemento de la cuneta, ya que según el acta inspección se sale de la línea 
de sus vecinos y perjudica el ornato municipal. 
 
C.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar no otorgar a la Sra. Karelia Alejandra Vásquez 1.50 metros de 
terreno enfrente de mi casa para construir bodega para materiales de ferretería. 



Según acta de inspección no se puede otorgar ya que se sale de la línea de sus 
vecinos y queda muy cerca del poste de luz. 
 
D.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar a la Sra. Bernarda Lazo Barahona vecina del Yoculateca 
ayuda económica de Lps. 5,000.00 para el hermano Antonio Lazo Barahona, ya que 
tiene una hernia Inguinal y lo remiten para operación y no contamos con los recursos 
para llevarlo a recibir atención a médica a Tegucigalpa. 
 

E.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar a la Lic. María Auxiliadora Rodríguez directora del CEM 
Marcos Aurelio Soto de Yoculateca su apoyo para la limpieza con motosierra, 
chapeadora, bomba de fumigar y herbicida. 
F.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar que el comité de pro mejoramiento estadio olímpico del casco 
urbano se inscriba en el libro de acta 
G.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar a la Sra. Lorena Escober el balneario el minero para una 
recepción el día 25 de diciembre-2021 
 
 
H.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar a la Sra. Luz María Soto Gutiérrez vecina de Yoculateca ayuda 
económica para realizar ultrasonido a su hija por dos hernias, por Lps. 5,000.00 
. 
I.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar El traspaso entre cuentas  
 
J.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar obra de drenaje y la instalación de riego automatizada y que 
con la gente de la mancomunidad realice un estudio del campo olímpico del casco 
urbano más la colaboración de los vecinos. 
. 
K.- La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de los Miembros Presente 
“ACUERDA” Aprobar que los coordinadores de la academia de futbol de san Ignacio 
presenten una propuesta de los gastos para que se pueda discutir en reunión de 
corporación y en ver en cuanto se les ayuda. 
 

Extendida en San Ignacio, Francisco Morazán a los 01 días del mes de octubre del 

año 20 


